



A Barcelone, Paprec devient opérateur du plus grand marché de collecte d'Espagne et réalise sa plus importante acquisition à l'international

Après la prise de participation majoritaire dans GBI Serveis au printemps -désormais GBI Paprec-, la filiale espagnole de Paprec se développe en Catalogne et rachète la société CLD au groupe Sorigué. Paprec devient ainsi l'un des opérateurs de la collecte et du nettoyage urbain de Barcelone, le plus gros marché de collecte en Espagne et l'un des plus importants d'Europe. Ce marché compte l'une des plus grandes flottes de véhicules propres en Europe (avec 70 % de véhicules électriques et 16 % roulant au gaz naturel). L'entreprise est la plus importante acquisition à l'international de l'histoire du groupe. Paprec Espagne, créée il y a moins de deux ans, compte désormais 2 000 salariés pour un chiffre d'affaires de plus de 200 millions d'euros.

Paris, le 6 septembre 2023,

L'aventure Paprec en Espagne démarre il y a un peu moins de deux ans, en mars 2022. Le groupe installe son siège à Madrid et des bureaux dans les différentes régions. Il acquiert quatre entreprises en 2022 et décroche ses premiers marchés publics en collecte et nettoyage urbain – malgré une concurrence locale très implantée. Le développement s'accélère en 2023 avec la prise de participation majoritaire dans GBI Serveis, une société de 500 salariés qui rayonne sur le nord de la Catalogne et réalise environ 40 millions d'euros de chiffre d'affaires dans le tri et le traitement des déchets urbains, la collecte et le nettoyage pour les collectivités.

Paprec Espagne vient de franchir un nouveau cap cet été avec l'accord de rachat de la société CLD, la filiale dédiée à la collecte et au nettoyage urbain d'un groupe Catalan, Sorigué. Avec près de 100 ans d'expertise, CLD est bien implantée en Catalogne. Elle compte 1 600 collaborateurs et gère 294 000 tonnes de déchets annuels, collectés auprès de 415 000 habitants. L'entreprise compte par ailleurs cinq sites dont des centres de tri de collecte sélective ou de déchets industriels banals. Il s'agit là de la plus importante acquisition à l'international pour le groupe.

Une des plus grandes flottes vertes européennes

L'arrivée de CLD place Paprec Espagne comme l'un des acteurs majeurs du pays : le groupe va ainsi assurer une grande partie de la collecte de Barcelone, le plus important marché de collecte d'Espagne et l'un des plus grands d'Europe. « Autre raison de se réjouir de la réalisation de ce contrat : c'est une vitrine technologique formidable avec l'une des plus importantes flottes vertes en Europe. Sur 350 véhicules de ce marché de collecte, 70 % sont électriques et 16 % tournent au gaz naturel », souligne Mathieu Petithuguenin, Pdg de Paprec Espagne.

« En Espagne, la moitié des déchets collectés est encore enfouie. L'essor du recyclage et de la valorisation énergétique est programmé pour installer le pays dans la transition écologique et atteindre les meilleurs standards européens. Afin de proposer localement notre expertise, nous misons sur la stratégie qui a fait notre succès en France : l'acquisition d'entreprises et le gain de marchés », révèle Mathieu Petithuguenin. « Nous couvrons les grandes régions en Espagne : la Catalogne, l'Andalousie, le Pays Basque, les communautés de Madrid et de Valence. Nous sommes en train de bâtir une filiale espagnole solide et allons devenir un acteur incontournable sur le marché espagnol. »

L'Espagne, premier pays du groupe Paprec

Paprec vend ses matières premières issues du recyclage dans 65 pays. Le groupe compte des usines et agences à l'international depuis près de 15 ans. Il est opérateur dans dix pays dont la Suisse, la Pologne, le Royaume-Uni, l'Azerbaïdjan. En Espagne, Paprec compte se développer sur l'ensemble de ses compétences, de la collecte au stockage avec évidemment le recyclage et la valorisation comme ADN.

Quatre entreprises acquises en Espagne depuis sa création en mars 2022

- Mai 2022 : Reciclados Y Servicios del Mediterraneo SL ou Recimed, à Villena. Ce centre de stockage de déchets non dangereux gère 200 000 tonnes par an. Il abrite également une chaîne de production de combustible solides de récupération (CSR), une ligne de tri de déchets industriels, une plateforme de recyclage des déchets verts et un centre de broyage de pneumatiques hors d'usage
- Mai 2022 : Eco Actrins, créée il y a 25 ans, est une entreprise spécialisée dans la collecte des déchets ménagers et industriels. Elle détient ainsi un contrat de collecte de la sélective de la commune d'Almansa (près de 25 000 habitants) ainsi qu'un portefeuille de clients industriels

« Ces deux premières acquisitions *constituent une base stratégique importante pour la collecte et la gestion des déchets des industriels et des collectivités des régions de Valence et de Castilla la Mancha, deux territoires très actifs économiquement* », révèle Sylvain Cortes, le Directeur Général des activités espagnoles du groupe.

- Novembre 2022 : Centro del Tratamiento de Residuos del Mediterraneo ou CTR à Castellon, au nord de Valence, est une entreprise spécialisée dans la gestion de déchets industriels dangereux et non dangereux avec différents procédés de traitement en valorisation comme le broyage et le lavage d'EVS en PP et PE, inertage de produits dangereux, le broyage d'EVS métalliques, un traitement physico-chimique des eaux contaminées et l'atomisation de boues non dangereuses et dangereuses issues de l'industrie céramique.
- Mars 2023 : GBI Serveis, en Catalogne, au nord de Barcelone à Lloret de Mar, est une entreprise spécialisée dans le service urbain aux collectivités qui gère 3 usines de type TMB ainsi que les centres de stockage et de compostage en aval de ces installations et dispose d'un important portefeuille de contrat de collecte et de propreté urbaine en Catalogne.

Des premiers contrats publics décrochés

La réactivité du groupe, son expertise, ont d'ores et déjà su convaincre plusieurs collectivités. Et le groupe a d'ores et déjà gagné plusieurs appels d'offre de collecte et propreté malgré une concurrence locale très implantée.

« *Nous couvrons désormais les grandes régions : la Catalogne, l'Andalousie, le Pays Basque, les communautés de Madrid et de Valence. Nous voulons devenir un acteur national incontournable, présent sur tout le territoire* », souligne Sylvain Cortes.

CLD en chiffres

- Plus de 90 ans d'ancienneté, acteur de référence en Catalogne sur la collecte et le nettoyage urbain
- Cinq sites en Catalogne dont plusieurs centres de tri de collecte sélective et de déchets industriels.
- 1 600 salariés
- 415 000 habitants desservis
- 294 000 tonnes annuelles collectées
- 450 camions dont 350 pour le contrat de Barcelone : 70 % en électrique et 16 % au gaz naturel

Paprec Espagne en chiffres

- 2 000 salariés
- 200 millions d'euros de chiffre d'affaires
- 700 camions
- 12 sites
- 1 million d'habitants collectés et plus de 1000 industriels clients en gestion des déchets

A propos de Paprec

Fondé en 1994 par la famille Petithuguenin, Paprec est désormais en France le leader du recyclage, un acteur majeur de la production d'énergies vertes. Le groupe compte désormais 13 000 salariés sur 300 sites dans dix pays. Son chiffre d'affaires 2022 est de 2,5 milliards d'euros – il prévoit d'atteindre 3 milliards de chiffre d'affaires et 15000 personnes en 2023. Sa croissance en chiffre d'affaires et en volume frôle 30% par an depuis sa création. Le groupe, toujours détenu majoritairement par la famille Petithuguenin, a investi 2,5 milliards d'euros en France dans ses usines et outils technologiques.

Contact presse :

Agathe Remoué agathe.remoue@paprec.com au 06 27 47 60 69